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　　令和４年度の財政運営は、新型
コロナへの対応を図りつつ、ポスト
コロナを見据えた政策展開も考える
必要があります。令和４年度の予算
は過去最大規模ですが、どのような
視点を重視しましたか。
　　社会保障関係経費や公共施設等
の適正化への対応に加え、新清掃工
場や新学校給食共同調理場の関連経
費等を計上する必要があり、市民生
活に直結するものや法的整備が必要
なものなどを優先し編成しました。

問

答

　　新型コロナについては、オミク
ロン株による第６波が続いており、
本市でも、連日３桁の感染者数と
なっています。令和４年度の感染症
対策は、どのような予算措置を講じ
ていくのか伺います。
　　当初予算ではワクチン接種や中
小事業者や商店街への支援等を計上
しています。引き続き、感染状況や
市民生活への影響等を注意深く見極
め、国や都と連携し、補正予算等で
機動的に対応していきます。

問

答

その他の主な質問項目　▷放課後居場所づくり事業　▷新学校給食共同調
理場整備運営　▷屋外体育施設管理運営　▷新清掃工場整備運営　▷ＭＩ
ＣＥ事業　▷地域包括ケアシステムの構築
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　　寝たきり高齢者のおむつ代助成
の限度額が、以前に８千円から５千
円に減額されました。改めて基金等
を活用して増額する考えはあります
か。また、減額後、市民からの問い
合わせはありましたか。
　　この助成事業は、平成28年度
に限度額の引き下げを行い、これに
伴う負担増についての意見もありま
した。一方で、利用者は年々増加し
ているため、持続可能な制度として
現状の限度額を維持していきたい。

問

答

　　今後の立川駅前デッキ整備に
114億５千万円必要ということで
す。これまでのデッキの整備や維持
管理にも最大30億円必要であり、
市民感情として納得できません。断
念すべきと考えますが、見解は。
　　平成31年度に定量的・定性的
な検証を行い、全ての未整備デッキ
の必要性を確認しました。事業費が
膨大なため、市の様々な事業やまち
づくりとの関連性に配慮しながら、
引き続き計画を検証していきたい。

問

答

その他の主な質問項目　▷コロナ禍における暮らしと地元事業者の経営　
▷市税の使途と財源対策　▷商店街振興　▷公契約条例　▷学校給食単独
調理場　▷教育費の保護者負担　▷ＰＣＲ検査体制

　　空堀川流域での雨水対策とし
て、都が実施する空堀川上流雨水幹
線整備に、東大和市、武蔵村山市と
の３市で連携して対応するとのこと
でした。進捗状況と令和４年度の計
画について伺います。
　　３市で都への雨水対策の要請や
課題の協議をしてきました。その後
都は流域下水道事業で行うことを決
定し、令和４年度は東大和市域の工
区の実施設計をまとめ、工事着手に
向け進めると聞いています。

問

答

　　プッシュ型の情報発信手段とし
て導入するＬＩＮＥでは、どのよう
な情報を発信しますか。受信設定が
わからない方にはどのように対応し
ますか。また、既存の見守りメール
やツイッターとのすみわけは。
　　防災、ごみ、子育て等、関心の
高い項目を中心に掲載します。設定
方法は市ホームページや広報等で周
知します。見守りメールは安全安心
情報、ツイッターは話題性のある情
報と、特性に応じた発信をします。

問

答

その他の主な質問項目　▷財政収支の見通し ▷新型コロナ対策　▷少子
化対策　▷高校３年生までの医療費助成　▷重症心身障害児（者）等在宅
レスパイト事業　▷通学路の防犯カメラ　▷市立保育園のデジタル化
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その他の主な質問項目　▷行政運営と行財政改革　▷新型コロナ感染対策　
▷マイナンバー制度　▷パートナーシップ制度　▷地域包括ケアシステム　
▷ヤングケアラー支援　▷児童虐待　▷教員の働き方改革

　　財源の確保には税外収入も重要
ですが、令和４年度の具体的な取り
組みは。全庁的に税外収入の重要性
や意義を共有したり、意識を高める
ための活動方針を策定するなど、積
極的に取り組むべきではないか。
　　令和４年度は、新たに運動施設
の命名権料収入や、第二学校給食共
同調理場跡地売却等により、税外収
入の確保に努めます。また、庁内全
体で意識を高め、あらゆる部署での
取り組みを進めます。

問

答

　　食品ロスの削減の推進に関する
法律には、地方公共団体等の責務を
明らかにし、食品ロス削減を総合的
に進めるとあります。本市も、市民、
企業、団体を巻き込み、新たな発想
で取り組むべきではないか。
　　新たな取り組みとして、市内小
売店舗と連携した、てまえどりキャ
ンペーンを実施する予定です。商品
棚の手前にある、販売期限の近いも
のから購入するよう促すポップを作
り、市民の意識の啓発を図ります。

問

答

新型コロナ対策の予算
予算編成の視点は／

駅前デッキ整備は断念すべき
おむつ助成の増額の考えは／

LINEはどう活用するのか
空堀川流域雨水対策の進展は／

食品ロス削減の取り組みは
積極的な税外収入の確保を／

予算特別委員会で出た主な質疑項目
消防費 •マンホールトイレの整備状況

教育費

•スクールソーシャルワーカーの配置状況
•小・中学校でのオンライン授業の状況
•学校支援ボランティアの活動
•地域と学校が連携した子どもの成長支援
•教育支援センターの役割
•立川シティハーフマラソンの改善点
•老朽化する体育施設の維持管理
•たちかわ電子図書館の利用状況
•給食費の滞納対策
•児童・生徒の体力向上のための取り組み

衛生費
•がん対策の予防検診の推進
•温暖化対策の実行計画
•外来生物防除業務委託の開始
•喫煙所の維持管理

農林費 •立川産農産物のブランド化

土木費

•公園の適正な維持管理
•武蔵砂川駅周辺地区の道路整備
•根川緑道のせせらぎ水
•空き家対策
•分譲マンションの適正管理促進
•民間住宅耐震化の推進

総務費

•マイナンバーカードの更なる普及
•高齢者の投票機会の確保
•シェアサイクル事業の実証実験
•稼働した3市共同住民情報システム
•おくやみコーナーの設置効果
•魅力発信拠点施設コトリンクの運用

民生費

•学童保育所のＷｉ－Ｆｉ整備
•重症心身障害児（者）等在宅レスパイト事業
•児童虐待の相談体制強化
•コロナ禍の生活保護相談
•障害者の移動を支援するガイドヘルパー
•地域福祉アンテナショップの増設
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予算の賛否について
討論・採決し、委員
会の意思を決定

会派を代表して
4人の議員が所
信に対し質問

予算特別委員会
の審査結果を委
員長が報告

賛成反対の表決
を行い、市議会
の意思を決定

市長 議　　会

～令和4年度の予算案について、会派を代表して市長に問う～代表質問

本会議 本会議予算特別委員会

予算審議の流れ 市長が作成した予算案を、議会が以下の流れで審議します。


